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 ORTSGRUPPE BRIG 

 
 
Protokoll der 100. ordentlichen Generalversammlung 2021 
 
 
Datum:  Samstag, 13 November 2021 
 
Ort:  Festung Naters, 3904 Naters  
 
Zeit:  18:30 Uhr 
 
Anwesende: gemäss Präsenzliste 
 
Traktanden:  
1. Begrüssung und Appell 

3. Jahresberichte über 2 Jahre 

a) Präsident 

b) Visperterminen 

c) A-Gruppe 

d) B-Gruppe 

e) JO 

f) Sektionsvertreter 

4. Kassa- und Revisionsbericht 

5. Budget 2022 

6. Mutationen 

7. Wahlen 

8. Ehrungen (Jubilare) 

9. Anträge 

10. Verschiedenes 
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1. Begrüssung und Appell 

Kurz nach 18.45 Uhr eröffnet unser Präsident Piero die 100. ordentliche Generalversammlung 
und kann die Anwesenden willkommen heissen. Im Speziellen begrüsst er Philippe Chanton 
(Präsident Sektion Monte Rosa).  
 

2. Protokoll der GV vom 16. November 2019 
Das Protokoll der letzten GV konnte online eingesehen werden. Es wird von der Versammlung 
einstimmig genehmigt und an die Aktuarin Flurina Schnider verdankt.  

3. Jahresberichte über 2 Jahre 

a) Präsident 

Corona war auch beim SAC ein allgegenwärtiges Thema: Einerseits durch die wechselnden 
Vorschriften im Touren- und Hüttenwesen, andererseits durch eine Zunahme von Besuchern 
im Fletschhornbiwak und einem grossen Wachstum bei den Mitgliederzahlen.  
Piero geht auch kurz auf die Thematik Wolf ein und Informiert über die Einsprache des SAC 
gegen die geplanten Panzerpisten auf dem Simplon. 
 

b) Visperterminen 

Es gab zwei Wechsel im Komitee: neu werden die Tärbiner von Eveline Studer und Philipp 
Summermatter vertreten. Auch im Coronajahr konnten viele Touren stattfinden, allerdings 
etwas weniger als in den letzten Jahren.  
 

c) A-Gruppe 

Philipp Salzmann präsentiert uns das Programm des vergangenen Vereinsjahrs und zeigt reich 
bebildert, welche Touren im vergangenen Jahr durchgeführt worden sind.  

d) B-Gruppe 

Anni Walker informiert die Versammlung über die Aktivitäten der letzten Saison. Es fanden 7 
Wandertouren mit reger Beteiligung statt. Eine Tour fiel dem schlechten Wetter zum Opfer. 
Einen speziellen Dank richtet dabei Anni an den Verein, welcher sich jährlich mit einem fixen 
Beitrag an den Tourenkosten beteiligt sowie an die Leiter, die diese Touren ermöglichen.  

e) JO  

Pascal Hanselmann lässt das vergangene Vereinsjahr nochmals aufleben und orientiert uns 
über die Aktivitäten der Jugend.  
 
Im Winter wurden Eisklettern und Skitouren mit reger Beteiligung durchgeführt, im Sommer 
fanden Kletteraktivitäten in der näheren und weiteren Umgebung statt. Beim Familientag fiel 
der alpinistische Teil ins Wasser, dank gedeckter Grillstelle konnte jedoch zumindest der 
gemütliche Teil durchgeführt werden.  
Im Sommer wurde ein Hochtourenlager im Turtmanntal durchgeführt mit 5 Teilnehmern. Das 
Herbstkletterlager fand in Finale statt.  
 

f) Sektionsvertreter  

Philippe Chanton informiert unter dem Traktandum Varia über unsere Hütten. 
 
Monte Rosa: 
Richi Lehner und Killian Emmenegger sind seit 2 Jahren neu als Hüttenwarte auf der Monte 
Rosa Hütte. Der neu erstellte Hüttenweg trägt zu den höheren Gästezahlen bei. Insgesamt 
konnten in diesem Jahr ca. 7000 Übernachtungen gezählt werden. Dies ist trotz Corona-
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Einschränkungen ein gutes Ergebnis. Da die Hütte relativ neu und geräumig ist, fielen diese 
Massnahmen weniger drastisch aus als in anderen Hütten. 
 
8.5 Tonnen Bleibatterien wurden letztes Jahr nach zehn Jahren Betriebszeit ersetzt durch 3.5 
Tonnen Lithiumbatterien. Kostenpunkt: ca. 200'000.- 
 
Schönbühl: 
Die Hütte wird demnächst renoviert. Das Büro Zenklusen Pfeiffer Architekten in Brig hat den 
Architekturwettbewerb gewonnen. Das Projekt soll an der Delegiertenversammlung 
präsentiert werden. Kostenpunkt: ca. 3 Mio. 
Die Hütte liegt in der Lawinengefahrenzone und erhält daher für den Umbau zusätzliche 
Subventionen vom Zentralverband.  
 
Vignettes: 
Die Hütte verzeichnete nur ca. 2500 Übernachtungen anstelle der 4000-6000 Gäste in den 
letzten Jahren. Grund dafür waren unter anderem Wetterpech sowie die Coronamassnahmen 
und eine 10-tägige Schliessung der Hütte aufgrund von Corona mitten in der Hochsaison. 
Letzteres entspricht einem Verlust von ca. 30’000-50'000.- 
Momentan wird für die Hütte ein neuer Hüttenwart gesucht. 
 
Dix: 
Diese Hütte wurde von den Coronamassnahmen recht stark getroffen. Die Plätze mussten um 
ca. 50% reduziert werden. Im Sommer war die Hütte ausserdem 12 Tage geschlossen aufgrund 
von Coronaerkrankungen im Hüttenteam. Dies führte natürlich zu einem schlechteren 
Ergebnis der Übernachtungszahlen.  
Der reduzierte Betrieb wurde genutzt für eine Dachrenovation und die Erneuerung von 
elektrischen Anlagen. Es konnte allerdings nicht alles fertig gestellt werden. Problematisch war 
unter anderem der starke Anstieg der Materialkosten von Holz und anderen Baumaterialien.  
 
Topalihütte 
Diese Hütte wurde von der Sektion Genf an die Sektion Monte Rosa verkauft. Die Kosten von 
50'000.- werden von der Gemeinde St. Niklaus übernommen.  
 
Weiteres: 
Das in Planung stehende Staumauerprojekt in Zermatt könnte für Skitourengänger zu einer 
langen flachen Passage entlang des zukünftigen Stausees führen. Der SAC bringt sich deshalb 
bei der Planung dieses Projektes ein. 
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4. Kassa- und Revisionsbericht 

 
Sabine Weiss informiert uns über die Finanzen des Vereinsjahres per 31.10.2021: 
 
Einnahmen in CHF: 
Mitgliederbeiträge 28‘135.00 
Einnahmen JO 5‘608.00 
Diverse Einnahmen 2‘448.99 
Total 35‘024.03 
 
Ausgaben in CHF: 
Touren 9’917.80 
Visperterminen 1‘500.00 
B-Gruppe 1‘500.00 
JO 13‘533.95 
Vorstand/GV/DV 675.50 
Verschiedene Aufwände 1’454.25 
Total 28’580.83 
Einnahmenüberschuss 6’443.20 
 
 
Vermögen am 31.10.2020 153‘552.38 
Einnahmenüberschuss 6'443.20 
Vermögen am 31.10.2021 159‘995.58 
 
Aufgrund der durch Corona eingeschränkten Tourenaktivitäten und der nicht durchgeführten 
GV resultierte in den letzten zwei Jahren ein grösserer Überschuss als Budgetiert.  
 
Das Konto auf der Post wurde aufgelöst, da die Post keine Vereinskonten mehr führt. Neu läuft 
das Vereinskonto auf der Raiffeisenbank 
 
Unsere Revisorin Christin Ritler und Revisor Heinz Schmid haben die Rechnung des 
vergangenen Vereinsjahres eingehend geprüft und bestätigen der Versammlung die 
Richtigkeit der Kassenführung. So wird dem Antrag zur Entlastung des Kassiers durch die GV 
einstimmig zugestimmt. 

5. Budget 2022 

Das Budget wird gegenüber dem Vergangenen Jahr leicht angepasst und sieht für das neue 
Vereinsjahr wie folgt aus: 
 
 
Einnahmen in CHF: 
Mitgliederbeiträge 28‘000.00 
Einnahmen JO 8‘000.00 
Diverse Einnahmen 1‘000.00 
Total 37‘000.00 
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Ausgaben in CHF: 
Touren 12‘000.00 
Visperterminen 1‘500.00 
B-Gruppe 1‘500.00 
JO 12‘000.00 
Vorstand/GV/DV 7’000.00 
Verschiedene Aufwände 3’000.00 
Ausgabenüberschuss 0.00 
Total 37‘000.00 
 
Dem Budget 2022 stimmt die GV einstimmig zu. 
 

6. Mutationen 

Jeannette Meichtry erläutert die Mitgliederentwicklung unserer Ortsgruppe: 
 

o Mitgliederbestand 31.10.2020: 1‘067 
o Neumitglieder vom 01.11.2020 – 31.10.2021:  122 
o Austritte: 59 
o Mitglieder OG Brig Stammsektion 31.10.2021: 1‘110 
o Zusatzmitglieder (Zusatzsektionen) 31.10.2019: 20 
o Total Mitgliederbestand 31.10.2019  1‘130 

7. Wahlen  

2020 wären Erneuerungswahlen gewesen. Der bisherige Vorstand amtete deswegen für 3 
Jahre.  
 
Bisherige Vorstandsmitglieder: Peter Planche, Sabine Weiss, Flurina Schnider, Jeannette 
Meichtry, Pascal Hanselmann, Kilian Bumann, Philipp Salzmann 
Neue Vorstandsmitglieder: Roman Schnidrig und Christoph Pfammatter 
Neue Vertreter für Visperterminen: Eveline Studer und Philipp Summermatter 
 
Robi Hutter, Raffael Zimmermann und Christine Rittler werden verabschiedet. Ihre Arbeit im 
Vorstand, bzw. als Revisorin wird mit einem Wein aus Visperterminen verdankt.  
 
Der gesamte Vorstand inkl. Neumitglieder wird in Globo gewählt. 
 
Heinz Schmid (bisher) und Robi Hutter (neu) werden als Revisoren gewählt  
 

8. Ehrungen (Jubilare) 

In diesem und im letzten Jahr feierten 59 Mitglieder ein rundes Jubiläum. Folgende Jubilare 
werden geehrt: 
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 Anwesend Abwesend 

2
5

 J
ah

re
 

Studer-Stoffel Gisela 
Roederer Detlef 
Perren Bernadette 

Urwyler Natalie 
Bellwald Tanja 
Briggeler Patrick 
Schmid Rolf 
Werlen-Bosshard Rebekka 
Leiggener-Perren Peter 
Berchtold Andreas 
Heinzmann Fidelis 
Ritler Klaus 
Ritz Renato 
Schaller Roger 
Zehner Erich 
Gurtner Thomas 
Salzmann Christoph 

Stump Bernhard 
Zenklusen Markus 
Fux Rainer 
Oggier Philipp 
Guntern Armin 
Burgener Ulrich 
Schwery Christian 
Stoffel Beatrice 
Volken Raoul 
Salami Jacqueline 
Fux Hugo 
Treyer-Strasser Susanne 
Dembach Wolfgang 
Diezig René 

4
0

 J
ah

re
 

Jaeger-Marti Verena 
Büchi Elisabeth 
Von Hoff Verena 

Lochmatter Beat 
Peter Ulrich 
Eggs Beat 
Hischier Roland 
Flückiger Katrin 
Flückiger Urs 
Imoberdorf Marcel 
Nellen Martin 

Feller Egon 
Planche Peter 
Escher Josef 
Schwestermann Andreas 
Arnold Philippe 
Volken Eleonora 
Peter Josef 
Imhasly Hansruedi 

5
0

 J
ah

re
 Eggel Hans-Rudolf 

Salzmann Gerhard 
Bleiker Rolf 
Seiler Kurt 

Schmid Norbert 
Rotzer-Hildbrand Josef 
Schnyder Bruno 
 

Würmli Traugott 
Zumofen Kurt 

 
Jeannette erwähnt alle verstorbenen Mitglieder. Die Versammlung erhebt sich für eine 
Schweigeminute. 

9. Anträge 

Vorgängig zur GV wurden keine Anträge eingereicht.  

10. Verschiedenes 

Büchi Elisabeth hat ein Anliegen für die B-Gruppe: Es sind inzwischen sehr viele Mitglieder 
dabei, daher kam der Wunsch auf, mehr Touren durchzuführen.  
Piero teilt mit, dass die Anzahl der Touren bisher in einem Protokoll geregelt ist und dieses 
Anliegen deshalb vom Vorstand behandelt werden muss.  
 
Philippe Chanton richtet einige Worte an die GV (siehe Traktandum 4f).  
 
Da niemand mehr das Wort verlangt, schliesst unser Präsident um 20.10 Uhr die Versammlung 
und wünscht ein gutes Tourenjahr 2022. 
 
 
Brig, 13. November 2021 
 
 
Für das Protokoll: 
 
Flurina Schnider 


